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В Новгородской области прошли 144 
избирательных кампании.

Активность избирателей была очень 
низкой. Особенно в областном центре. 
Так, довыборы в областную Думу, кото-
рые проходили в Великом Новгороде, 
оказались интересны менее 12 процен-
там избирателей. Проголосовать пришли 
3898 человек из 34 тысяч. Голосование 
проходило в избирательном округе № 9 
(Торговая сторона Великого Новгорода).

Итоги единого дня голосования
14 сентября председатель из-

бирательной комиссии Новго-
родской области Татьяна Ле-
бедева провела брифинг для 
журналистов, на котором под-
вела итоги единого дня голо-
сования в регионе, который со-
стоялся 13 сентября. 

На основе ее информации по-
говорим об итогах.Уважаемые товарищи, 

жители области!
Искренне выражаю вам благо-

дарность за поддержку, оказанную 
КПРФ на состоявшихся 13 сентя-
бря выборах в органы местного 
самоуправления. Теперь около ста 
коммунистов и наших сторонни-
ков по всей области будут честно и 
бескомпромиссно бороться за ваши 
права и интересы.

Итоги прошедших выборов ярко 
проявили недовольство людей нынеш-
ней властью, обеспокоенность за судьбы 
своих детей, будущее страны и Новгород-
ской земли.

Мощь административного ресурса, 
оболванивание населения с помощью 
провластных СМИ, фальсификации и 
ложь, протаскивание законов с целью 
удержания власти не смогут бесконечно 
гасить гнев народа.

Вместе будем готовиться к новым 
битвам, не дадим раздробить наши силы, 
сплотимся во имя победы трудящихся и 
народовластия!

Спасибо за вашу веру, труд и муже-
ство!

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ В.Ф. Гайдым

На выборах в муниципальные пред-
ставительные органы власти КПРФ заня-
ла второе место после «Единой России». 
Красные флаги можно поднять над Борови-
чами, Любытино и Пестово. Так, по итогам 
голосования половину мандатов в Совете 
депутатов города Боровичи Боровичского 
района по четырем пятимандатным изби-
рательным округам взяли представители 
КПРФ. Расклад такой: КПРФ достались 9 
мандатов, «Единой России» – 8, и еще два 
взяли самовыдвиженцы.

На выборах в Совет депутатов Неболч-
ского сельского поселения из десяти манда-
тов все десять достались членам КПРФ. 
Главой поселения тоже избран член КПРФ.

На выборах в Совет депутатов  Пестовского городского поселения победу одер-
жали семь членов КПРФ и восемь представителей «Единой России».

Кандидаты от партий «однодневок», конечно, не получили мандатов, но постав-
ленной цели достигли – сотни голосов оттянули от оппозиционной партии.

В Чудовском и Боровичском райо-
нах проголосовали немногим больше 15 
процентов избирателей.

По активности избирателей в лидерах 
традиционно оказался Мошенской район 
(60, 46 %), за ним следуют Крестецкий 
(49,12 %), Батецкий (46,57 %) и Старо-
русский (45,85 %) районы. Благодаря 
им, среднюю цифру явки по области 
дотянули до 24, 14 %.

В былые годы выборы с такой низкой 
активностью были бы признаны недей-
ствительными. Но представители власти, 
пытаясь сохранить свои кресла у руля, 
раз от разу меняют правила выборов 
таким образом, чтобы иметь как можно 
больше гарантий быть избранными.

В результате подведения итогов 
голосования из 50 избранных глав 
поселений – 41 представитель «Единой 
России».  Члены КПРФ возглавили сель-
ские поселения в Любытинском районе, 
(поселок Неболчи) и Поддорском районе 
(поселок Селеево). 
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 выборы

БоРоВИчсКИй РайоН
1. Антонова Екатерина Павловна – депутат Совета депутатов города Боровичи
2. Арсентьев Вячеслав Анатольевич – депутат Совета депутатов города Боровичи
3. Бойцова Татьяна Аркадьевна – депутат Совета депутатов города Боровичи
4. Герчиу Анатолий Леонидович – депутат Совета депутатов города Боровичи
5. Гусак Татьяна Владимировна – депутат Совета депутатов города Боровичи
6. Жидкова Оксана Вадимовна – депутат Совета депутатов города Боровичи
7. Кулаков Николай Александрович – депутат Совета депутатов города Боровичи
8. Семёнов Игорь Витальевич – депутат Совета депутатов города Боровичи
9. Фирсов Николай Сергеевич – депутат Совета депутатов города Боровичи
10. Колосова Нина Васильевна – депутат Совета депутатов Опеченского с/п
11. Иванов Юрий Аркадьевич – депутат Совета депутатов Сушанского с/ п
ВаЛдайсКИй РайоН
1. Якунин Алексей Анатольевич – депутат Совета депутатов Любницкого с/п
2. Андриевская Екатерина Сергеевна – депутатов Совета депутатов Яжелбицкого с/п
ВоЛоТоВсКИй РайоН
1. Андреева Надежда Васильевна – депутат Думы Волотовского мун. округа
2. Абдурахманова Антонина Дмитриевна – депутат Думы Волотовского мун. округа
демяНсКИй РайоН
1.Дикушина Светлана Петровна – депутат Совета депутатов Демянского г/п
2. Воронецкая Марина Васильевна – депутат Совета депутатов Демянского г/п
3. Девяткин Михаил Витальевич – депутат Совета депутатов Ильиногорского с/п
4. Абрамов Николай Борисович – депутат Совета депутатов Ямникского с/п
5. Никитина Галина Ивановна – депутат Совета депутатов Ямникского с/п
6. Омельченко Лидия Васильевна – депутат Совета депутатов Ямникского с/п
7. Столярова Любовь Константиновна – депутат Совета депутатов Ямникского с/п
КРесТецКИй РайоН
1. Михайлов Алексей Иванович – депутат Совета депутатов Зайцевского с/п
2. Михайлов Владимир Алексеевич – депутат Совета депутатов Зайцевского с/п
3. Серегин Виктор Александрович – депутат Совета депутатов Новорахинского с/п
ЛюБыТИНсКИй РайоН
1. Бодриков Андрей Михайлович – депутат Совета депутатов Любытинского с/п
2. Воробьёва Татьяна Сигитасовна – депутат Совета депутатов Любытинского с/п
3. Родионов Евгений Аркадьевич – депутат Совета депутатов Любытинского с/п
4. ермилов Павел сергеевич – Глава Неболчского с/п
5. Степанов Александр Геннадьевич – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
6. Федосеева Мария Ивановна – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
7. Смирнов Андрей Валерьевич – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
8. Патруков Вадим Викторович – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
9. Иванов Виктор Викторович – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
10. Иванов Александр Сергеевич – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
11. Грушевская Наталья Алексеевна – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
12. Бестужев Дмитрий Александрович – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
13. Беляева Елена Викторовна – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
14. Данилов Сергей Александрович – депутат Совета депутатов Неболчского с/п
НоВГоРодсКИй РайоН
1. Иванова Ирина Робертовна – депутат Совета депутатов Лесновского с/п
оКуЛоВсКИй РайоН
1. Евдокимов Александр Борисович – депутат Совета депутатов Окуловского г/п
2. Егоров Виталий Лазаревич – депутат Совета депутатов Окуловского г/п
ПаРФИНсКИй РайоН
1. Балбеков Николай Владимирович –депутат Совета депутатов Парфинского г\п
ПесТоВсКИй РайоН
1. Воронцова Татьяна Ивановна – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
2. Галак Сергей Анатольевич – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
3. Гусев Валерий Павлович – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
4. Комлев Дмитрий Александрович – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
5. Кудряшов Виктор Петрович – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
6. Тихомиров Сергей Иванович – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
7. Грошев Сергей Алексеевич – депутат Совета депутатов Пестовского г/п
ПоддоРсКИй РайоН
1. Шишкова Елена Владиславовна – депутат Совета депутатов Поддорского с/п
2. Сергеев Станислав Иванович – депутат Совета депутатов Селеевского с/п
3. Сигова Наталья Петровна – депутат Совета депутатов Селеевского с/п
4. Иванова Галина анатольевна – Глава селеевского сельского поселения
соЛецКИй РайоН
1. Гаренков Николай Павлович – депутат Думы Солецкого муниципального округа
сТаРоРуссКИй РайоН
1. Малова Ольга Григорьевна – депутат Совета депутатов Взвадского с/п
2. Никитин Роман Викторович – депутат Совета депутатов Новосельского с/п
3. Бобрукевич Евгений Никифорович – депутат Совета депутатов Медниковского с/п
ХВойНИНсКИй РайоН
1. Скорубский Сергей Александрович – депутат Думы Хвойнинского мун.округа
ХоЛмсКИй РайоН
1. Никитина Татьяна Ивановна – депутат Совета депутатов Красноборского с/п
2. Маргания Тамара Васильевна – депутат Совета депутатов Морховского с/п
3. Белоусова Елена Николаевна – депутат Совета депутатов Холмского г/п
чудоВсКИй РайоН
1. Загоскин Виктор Александрович – депутат Совета депутатов города Чудово
ШИмсКИй РайоН
1. Аббасова Екатерина Александровна – депутат Совета депутатов Шимского г/п
2. Ефимова Ольга Викторовна – депутат Совета депутатов Уторгошского с/п
На сегодняшний день в органах мсу работают более 100 членов КПРФ и 
сторонников.

Кому выгодна низкая явка
В целом по области проценты явки избирателей очень разные. В 

Великом Новгороде с учетом досрочного голосования явка очень 
низка – она составила чуть больше 11 %. В мошенском – больше 
всех – 60 процентов, но этот показатель ниже на 20 процентов 
уровня явки на прошлых выборах.

В нынешней политической ситуации 
власть сама не заинтересована в высокой 
явке, чаще они «сушат» явку. На протя-
жении многих избирательных кампаний, 
успех приносит власти именно отсутствие 
избирателей, именно поэтому и был 
отменен порог явки. Своих «заложни-
ков», бюджетников и силовиков разных 
структур, подконтрольных работников 
предприятий, власть всегда мобилизует 
на голосование за «нужного» кандидата 
или партию. Большая часть населения, 
а это под 60–70 процентов, не участву-
ет в выборах, что собственно говорит о 
протестном настроении этих людей.

Все понимают, что людям надоела 
закулисная ложь, равнодушие властей 
к проблемам в регионах и к народу. И 
люди продемонстрировали полное игно-
рирование своего избирательно права. 
Но это неверная позиция – отсиживать-
ся и прикрываться огородными делами. 
Этим ситуацию не исправить. Только 
массовость голосования сможет изме-
нить результаты выборов.

Подводя итоги избирательных кампа-
ний всегда нужно анализировать поло-
жительные и отрицательные моменты. 
В этом году выборы в целом по стране 

показали уязвимость политической систе-
мы. Каждый год переписывается избира-
тельное законодательство, сейчас отра-
батывалось трехдневное голосование, 
что способствовало успеху особенно на 
губернаторских выборах партии власти. 
Но на местном самоуправлении власть 
упустила свои шансы на успех. Как и в 
нашей области яркий пример г. Борови-
чи, Пестово и Любытино.

Процесс распада наверху ускоряется, 
поэтому сейчас важно не накручивать 
себя по поводу трехдневки, голосова-
ний на пеньках и прочих шулеров-двой-
ников, что уже примитивно выглядит, а 
обозначить свою повестку и мотивиро-
вать избирателя.

Идет процесс развала «монолит-
ной» власти, которая распадается. 
Путину нужно красиво уйти, а его 
окружению красиво остаться, и это 
конфликт интересов.

А людям по-прежнему нужна великая 
цель, в достижении которой они будут 
знать, что от них многое зависит.

 ольга еФИмоВа, 
второй секретарь 

Новгородского обкома КПРФ

Победа как большой аванс
я думаю, прошедшие выборы были более сложными и более 

грязными, по крайней мере, у нас в Любытинском районе.
Конкуренты применили ошибочную 

технологию, они не столько пропаганди-
ровали себя, сколько пытались опорочить 
нас. Эта тактика агрессивной агитации, 
которая с успехом проходит в столице, у 
нас дала обратный эффект. Привлеченные 
московские политтехнологи – ребята город-
ские, села не знают, не знают менталитета 
людей маленького поселения. Они щедро 
поливали нас грязью, а у нас тут люди 
друг друга знают, и бессовестное вранье 
возмутило наше население и настроило 
против агитаторов от «Единой России». 
Словом, переборщили они с компроматом, 
и процентов на 30, я полагаю, именно они 
сами и помогли нам. Этот факт как раз и 
показывает, как далеко правящая партия 
оторвалась от людей, не знает их жизни, 
не понимает их проблем.

При выборе Главы Неболчского 
поселения 80 процентов избирателей 

проголосовали за меня. При выборах пред-
ставительного органа власти мы выстави-
ли 10 членов КПРФ, и все 10 прошли. Это 
стопроцентная победа.

Но я не думаю, что это правильно. 
Состав новой Думы не вполне соответ-
ствует срезу общества, не вполне отве-
чает настроению поселения, кто-то ведь 
поддерживает партию власти. Надо с 
проигравшими выстраивать правильные 
отношения, конструктивный диалог.

Я не обольщаюсь насчет этой победы, 
не думаю, что все наше население вдруг 
резко полевело. Я считаю, что мы полу-
чили большой аванс, на нас возложили 
огромную ответственность, и мы все силы 
должны приложить к тому, чтобы оправ-
дать доверие.

Павел еРмИЛоВ, 
первый секретарь Любытинского 

райкома КПРФ

спасибо за поддержку
Районное отделение КПРФ благодарит всех пестовчан, отдав-

ших свой голос за кандитов, выдвигаемых районным отделением. 
Но борьба за социальную справедли-

вость и улучшение уровня жизни в райо-
не ещё  впереди. 

Результат выборов показал, что народ 
может одержать победу, объединившись 
против произвола правящей партии, за 
будущее наших детей, внуков. Коммуни-
сты района всегда на стороне народа и 
призывают жителей, желающих перемен 

в лучшую сторону, к более тесному объе-
динению и быть более требовательными 
к властям. 

Вступайте в ряды КПРФ! И мы одер-
жим победу!

Галина масЛоВа, 
первый секретарь Пестовскорго 

райкома КПРФ

– Был наблюдателем на участке 1192. По очному голосованию – три кандидадата 
набрали почти поровну, а перевес одного из них обеспчен в т. ч. и за счет досрочного голо-
сования. … Досрочные выборы мы проверили по количеству голосов, а в каких условиях 
были подписаны эти бюллетени, соответствуют ли они реальным избирателям – не видели. 
Так что многодневное голосование – определенно шаг назад в плане прозрачности.

– Повышают налоги и тарифы ЖКХ, лишают права выбирать себе градоначальника, 
повышают возраст выхода на пенсию и т. д. и т. п. Всё с подачи прикормленного большин-
ства «Единой России». Но 13 сентября 2020 года, благодаря нововведённым махинациям и 
политтехнологическим приёмам, на довыборах побеждает кандидат от «Единой России»… 
Вот где логика? Но приученный за 20 лет молчать народ сидит дома, всем на всё напле-
вать. Ну что же, по всему видать, всех всё устраивает. Ну-ну…

(Взято из открытых источников в социальных сетях Новгородской области)

ГоВоРяТ учасТНИКИ ИзБИРаТеЛьНоГо ПРоцесса

Поздравляем депутатов и глав 
избранных в органы мсУ 

13 сентября 2020 г.
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Напомнив, что 21 сентября исполни-
лось 640 лет со времени великой Кули-
ковской битвы, когда решалась судьба 
нашей государственности, Геннадий 
Андреевич Зюганов сказал:

– Сегодня очередная битва идет по 
всей планете. В смертельной схватке 
схлестнулись либеральный, глобалист-
ский капитал и идеи справедливости 
и патриотизма. Так что от сплоченно-
сти народно-патриотических сил, кото-
рые собрала вокруг себя Компартия, во 
многом зависит и судьба нашей страны.

Три главных удара наносятся по тем, 
кто определяет сегодня судьбу России. 
Удар наносится по единству славянских 
народов, по нашей независимости и безо-
пасности. Также наносится удар по нашей 
демографической безопасности. Сегодня 
мощный удар наносится и по Белоруссии. 
Причем этот сконцентрированный удар 
направлен в сердце Русского мира. Пото-
му что с потерей Белоруссии мы теряем 
возможность восстановить свое геополи-
тическое влияние, возможность отстаи-
вать и защищать наши просторы.

По нам бьют три самых мощных 
орудия, – сказал он. – Прежде всего, 
этот системный кризис. Затем санкции, 
которые наложили на 400 руководителей 
страны. И тот финансово-экономический 

курс, который проводится в России и 
душит народные предприятия.

Мы сегодня уязвимы, прежде всего, 
потому, что продолжается финансо-
во-экономическая политика ельцин-
ских времен. Рост экономики десять лет 
подряд крутится вокруг ноля или одного 
процента. Большинство граждан живет 
на семь долларов в день, это ниже, чем 
в африканских странах. Но что нам пред-
лагает правительство? Оно предлагает 
и дальше все урезать и обрезать вместо 
того, чтобы строить и развивать.

– В ходе выборов сложились две 
тенденции, – сказал Зюганов. – Одна из 
них, народно-патриотическая, которую 
реализовывала КПРФ. Другая – крими-
нально-олигархическая, которую пыта-
ются пропихнуть любой ценой жулики и 
мерзавцы, ненавидящие нашу страну.

В ходе выборов попытка реванша 
«Единой России» и либеральной своры 
огрызков ельцинизма провалилась. Но 
таких грязных выборов я не видел даже 
в 90-х. Тогда тоже орали и шумели, но 
была хотя бы возможность высказать 
свою точку зрения. Однако сегодня нашу 
точку зрения пытаются всячески затоп-
тать и дискредитировать. Недавно меня, 
впервые за последние три года, пригла-
сили на «Радио России». И тут же, после 
меня, засунули в эфир Жириновского.

– Наша партия предложила прове-
сти дискуссию вокруг программ. Вместо 
этого на ведущих телеканалах была 
представлена лишь одна точка зрения. 
Не прозвучали хотя бы фамилии канди-
датов от оппозиции. Даже в лихие 90-е 
не было такого хамства! Это новое 
открытие кремлевских чиновников.

– Мы продолжим борьбу, и в этой 
связи наметили целый ряд конкрет-
ных мероприятий. Так, 26–27 сентября 
состоится общероссийская акция проте-
ста. 4 октября пройдет День памяти 
тех, кто защищал советскую власть. 
23–24 октября состоится Пленум ЦК 
КПРФ, посвященный объединению 
наших союзников и друзей в патриоти-
ческий народный фронт. 7 ноября мы 
проведем мероприятия, посвященные 
всем юбилейным датам, отмечаемым в 
этом году.

Тему обсуждения избирательной 
кампании и ее результатов продолжили 
заместители Председателя ЦК – Иван 
Мельников и Дмитрий Новиков, первые 
секретари обкомов партии рассказали 
об особенностях выборов в регионах.

ПартИйная жИзнь

г.а. зюганов: мы продолжим борьбу!
21 сентября  члены бюро Новгородского обкома КПРФ приняли 

участие  в интернет-конференции Председателя цК КПРФ Г.а. зю-
ганова с региональными отделениями Компартии. она была посвя-
щена подведению итогов единого дня голосования 13 сентября.

на бюро обкома
В сентябре на заседании 

бюро обкома КПРФ комму-
нисты обсудили итоги вы-
борной кампании на до-
полнительных выборах в 
Новгородскую областную 
думу шестого созыва по од-
номандатному округу № 9 
и в органы местного само- 
управления Новгородской об-
ласти 13 сентября 2020 года. 

С информацией и докладами высту-
пили первый секретарь обкома КПРФ 
Валерий Гайдым, секретари обкома 
Ольга Ефимова и Никита Макаревич.

Члены бюро заслушали сообщение 
секретаря обкома Любови Гаврилюк о 
работе Старорусской районной орга-
низации.

По этим вопросам приняты поста-
новления.

Бюро также определило дату 
Пленума Комитета Новгородского 
областного отделения КПРФ – 17 октя-
бря 2020 года.

власть – советам
Коммунисты области провели большую серию пикетов в горо-

дах и поселках области.
Это были и одиночные пикеты с 

плакатами, и пикеты информационные, в 
ходе которых распространялась партий-
ная печать, в том числе газета «Новго-
родская правда».

Особенно активно проводились акции 
в Великом Новгороде и Холме в рамках 
Всероссийской акции протеста в защиту 
социальных прав граждан «За справед-
ливую народную власть!».

Народ должен, наконец, понять 
простую истину: власть в любом государ-
стве принадлежит классу, а не лицам.

Призывы и лозунги ЦК КПрФ 
к всероссийской акции протеста против 
фальсификации выборов 25 – 27.09.2020

– Наш выбор – справедливая народная власть!
– За правительство народного доверия!
– Отменить многодневное голосование!
– Нет – выборам на пеньках и лавочках!
– Мы не верим Центризбиркому!
– Требуем свободы слова и честных выборов!
– Без коммунистов – нет справедливых выборов!
– Нет административному произволу на выборах!
– За перемены к лучшему вместе с КПРФ!
– Даешь «левый поворот»!
– Народу – достойную жизнь, а не выживание!
– «Нет!» – отмене пенсий! «Да» – прогрессивному налогу на богатых!
– Социализму – ДА! Капитализму – НЕТ!
– Требуем национализации стратегических отраслей экономики!
– Народные деньги – на нужды народа!
– За КПРФ! За социализм! За нашу Советскую Родину!

5 сентября в деревне селее-
во Поддорского района прошел 
субботник по расчистке обочин 
дороги. 

Инициатором его проведения стала 
местный активист Галина Иванова. В 
субботнике приняли участие поддорские 
и новгородские коммунисты. К ним присо-
единились и местные жители. Вручную 
вырубали кустарник, мешающий обзору 
водителям машин, укладывали его вдоль 
канавы. Дружной командой привели 
дорогу в порядок! Поддорский район

Провели субботник

бойцы 
идеологического 

фронта
Комсомольцы активно по-

могали старшим товарищам 
вести различную агитацион-
ную работу.

Они выходили в пикеты,  распро-
страняли партийную печать, участво-
вали в акции «Наши флаги красные» 
и др.
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Это благодарность за помощь, кото-
рую оказывают новгородцы Донбассу. 
Розы посадили в парке Антониева мона-
стыря возле Гуманитарного института 
НовГУ.

Инициатива акции принадлежит сена-
тору от Новгородской области, уроженцу 
Донецка Сергею Фабричному и земляче-
ству донбасцев. В посадке кустов приня-
ла участие и депутат областной Думы 
(фракция КПРФ) Ольга Ефимова. И это не 
случайно. Новгородский обком оказывал 

немалую помощь Донбассу, собирая и 
отправляя туда гуманитарную помощь. 
Кроме того, у Ольги Анатольевны тоже 
донецкие корни – оттуда был родом ее 
дед, Олейник Даниил Исакович, кава-
лер ордена Славы 3-й ст. и медалью «За 
оборону Ленинграда».

Дончане высаживают розы и в других 
городах России – везде, где их принимали 
и помогали. Это мероприятие проходит в 
рамках акции «Розы Донецка – городам 
России». 

Своими депутатскими запросами он 
не дает дремать исполнительной власти. 
Вникает в проблемы лично, сам перепро-
веряет жалобы и немедленно обращает-
ся в инстанции, которые обязаны решать 
данные вопросы. А вопросы самые разные.

Например, родители школьников горо-
да Сольцы (школа № 2 в гарнизоне) жало-
вались на недостаточную освещенность 
территории школы, на то, что часть пути 
детям приходится идти по проезжей части 
дороги с высоким движением или проби-
раться вдоль забора, где нет тротуара. 
Василий Васильевич Калинин направил 
письмо в отдел МВД с просьбой принять 
меры к обеспечению безопасности школь-
ников, в частности ограничить скорость 
движения автотранспорта на этом участке, 
создав специальное препятствие на доро-
ге. Начальник отдела ответил, что предло-
жение депутата передано в комиссию по 
безопасности дорожного движения, и она 
«запланировала определенные меры». 
Депутат по поводу освещения террито-
рии обратился и к руководству школы, 
но директор перенаправил письмо тоже 
в комиссию по безопасности дорожного 
движения. Переписка и переброска шла с 
мая по август. 21 августа депутат-комму-
нист, обеспокоенный тем, что дело заволо-
китили до начала учебного года, направил 
депутатский запрос уже главе районной 
администрации. И он не отступит, от него 

просто так не отпишешься.
Упорно добивался Калинин освещения 

большого моста в Шимске через Шелонь. 
Там ведь не только машины, там и люди 
ходят – Шимск на двух берегах стоит. Даже 
приглашал чиновников все уровней власти 
в 9 часов вечера «попиариться» на мосту. 
Добился своего – недавно установили 
освещение. Теперь вот другую шимскую 
проблему решает. Школьный автобус, 
который возит ребятишек из Коростыни 
в Шимскую школу и обратно, пролетает 
без остановок мимо весьма отдаленной от 
школы улицы Задорожной, где тоже живут 
дети. Им приходится в любую погоду 
проделывать долгий путь к школе. Почему 
бы не организовать остановку да не заби-
рать детишек?

Только добился бесплатных автобус-
ных рейсов шимчан до стационара боль-
ницы, как уже поступают просьбы уста-
новить освещение в переулке Зеленом, 
восстановить асфальтовое покрытие на 
улице Зеленой, отремонтировать колодец 
в деревне Веряжа Шимского района, акти-
визировать борьбу с борщевиком в Солец-
ком районе. А разве местная исполнитель-
ная власть не знает про эти проблемы?

Есть в исполнительной власти такие, 
кто считает, что уж слишком много депутат 
берет на себя. Заместитель главы Уторгош-
ской администрации так прямо и пишет, 
нечего, мол, «через головы прыгать», 

нечего в вышестоящие инстанции писать, 
надо подавать запросы «согласно терри-
ториальных и исполняемых полномочий». 
То есть не выноси сор из избы.

И рад бы Калинин на месте решать 
проблемы, но если не решают, пока сверху 
не пригрозят! Привыкли уж так. Вот ведь 
не захотела эта самая власть в Уторгоши 
сама с жалобой разобраться. А дело-то 
не слишком сложное – убрать аварийное 
дерево, которое грозит упасть на электри-
ческие опоры. И тогда быть беде. Но отпи-
сались бюрократы, мол, дерево растет на 
частной земле, и тот, кто боится, что дере-
во рухнет, пусть подает в суд на хозяина 
участка. Дескать, в полномочия админи-
страции поселения решение такой пробле-
мы не входит. Ну и что делать депутату? 

Бюрократ ведь только окрик сверху пони-
мает.

Знал ведь глава Новгородского райо-
на про проблему с детской площадкой в 
деревне Борки, но лето пролетело, а дети 
на автомобильных покрышках так и игра-
ют.

«Вы обещали помочь, прошло доста-
точно времени, но ничего не измени-
лось», – пишет главе администрации Васи-
лий Калинин.

Не все, конечно, чиновники такие. Есть 
должностные лица, которые могут на себя 
брать ответственность без оглядки на 
вышестоящее начальство. После рабочей 
поездки по Батецкому району Калинин 
подал немало запросов, мы об этом писали 
в предыдущем номере газеты. И вот уже от 
главы Батецкого района пришел ответ по 
принятым мерам. Хотя сами меры еще не 
приняты, но чиновник детально рассказал 
о шагах, которые предполагается принять, 
указал сроки, когда что будет исполнено. 
Пришел ответ и от министерства транс-
порта и дорожного хозяйства области на 
запрос по благоустройству обочин дорог 
и съездов. Сообщили, что как только 
закончат ремонт автомобильных дорог 
Шимск – Волот и Медведь – Батецкая, так 
и займутся обочинами. И срок конкретный 
указали, который, кстати, депутат тоже 
взял под контроль.

Есть такая поговорка: на то и щука в 
озере, чтоб карась не дремал. Вспомни-
лась она в связи с рассказом о деятельно-
сти Василия Калинина. Побольше бы нам 
таких депутатов, глядишь, исполнитель-
ная власть получше бы исполняла то, за 
что немалые деньги из нашей казны полу-
чает.

ФраКЦИя КПрФ

Побольше бы нам таких депутатов
Трудно найти более деятельного и мобильного депутата, чем 

депутат областной думы (фракция КПРФ) Василий Калинин.

Проблемы решаются 
депутаты ермолинского 

сельского совета от фрак-
ции КПРФ ярослав ефимов 
и александр Галанец прове-
ли встречи с населением по-
селка ермолино, с жителями 
деревень, входящих в состав 
поселения. 

Депутаты отметили проблемы, 
которые беспокоят жителей. Основ-
ные из них – водоснабжение и элек-
троснабжение.

У людей нет возможности нормаль-
но помыться, постирать бельё, выку-
пать детей. Напряжение в сети не соот-
ветствует нормативным значениям, что 
влечет за собой некорректную работу 
бытовых электроприборов и, как след-
ствие, преждевременный выход из 
строя. При этом оплата электроэнергии 
производится согласно тарифу.

На жалобы жителей нет реакции 
ни от администрации, ни от обслужи-
вающей организации.

Депутатами-коммунистами начата 
работа по решению проблем.

17 сентября состоялась очередная встреча депутатов фракции 
КПРФ в думе Великого Новгорода сергея молоканова и Никиты 
макаревича с жителями микрорайона Кречевицы. Люди подняли 
вопрос  о закрытой ещё в мае 2019 бани №8.

встреча с населением

По этому поводу депутатами и жите-
лями были направлены обращения 
губернатору Андрею Никитину и полно-
мочному представителю президента РФ 
Вадиму Непряхину. Однако обращения 

были перенаправлены мэру города, а 
ответы не удовлетворили ни жителей 
Кречевиц, ни депутатов. Сейчас обра-
щение направлено в прокуратуру обла-
сти.

розы донецка – 
великому новгороду

добились 
результата

Первый секретарь Валдай-
ского РК КПРФ Вадим андросо-
вич в начале июля обратился к 
директору Валдайского аграр-
ного техникума с просьбой об-
ратить внимание на здание по 
адресу студгородок, 7 – кир-
пичная кладка разрушается, 
и это представляет опасность 
для прохожих. 

Спустя два месяца был получен 
ответ. Но всё же он был получен!

В техникуме была организована 
комиссия, которая провела осмотр 
здания и составила акт. Ремонт фасада 
стены здания решили включить в план 
на 2021 год. А также по итогам осмо-
тра по периметру здания со стороны 
административного корпуса была уста-
новлена сигнальная лента, размещены 
информационные листы, предупрежда-
ющие об опасности. Надеемся, этих мер 
будет достаточно.

светлана аНдРосоВИч,
г.Валдай

делегация из донецка, возглавляемая мэром города алексеем 
Кулемзиным, которая прибыла в Великий Новгород, чтобы принять 
участие в Х Ганзейских днях и празднования дня города, доставила 
на берега Волхова очень красивый подарок – 50 кустов роз. 
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тема

А это правда, что первая 
женщина яблоком соблазнила  
первого мужчину и толкнула его 
на первое правонарушение?

Недавно довелось прочитать старую 
статью Алексея Брусникина (STRINGER.
RU) «Планируют ли силовики арест 
новгородского губернатора Сергея Мити-
на» с подзаголовком «Депутат «Единой 
России» в Новгородской областной Думе 
Юрий Ивлев дает признательные показа-
ния о коррупции в администрации обла-
сти. Там есть такая фраза: коррупцион-
ная спайка губернатора Сергея Митина 
и ТНС Энерго настолько крепка, что 
Ивлеву удалось провести в областную 
Думу, кроме себя, еще четырех депута-
тов, лоббирующих интересы ТНС Энерго: 
Хвостиков С. В. – это директор сбытово-
го подразделения ТНС Энерго в Новго-
родской области, Феодотов С. Л., Кате-
нов Е. А., Борисова О.А»…

И хотя тема выборов не теряет 
актуальности (одна кампания прошла, 
другая – грядет), и тема коррупционно-
сти правительства экс-губернатора не 
забывается (то один, то другой из его 
экс-замов продолжают попадать под 
следствие), но мы сегодня не об этом. 
Сейчас, когда в нашей провинции румя-
ные яблоки свисают через заборы, и 
ночами стук падающих плодов нарушает 
тишину сада, а вдоль автотрасс выстра-
иваются ведра, корзины, полные яблок, 
поговорим про «Сады Старой Руссы», 
Общество, которое 7 июля 2020 г. Арби-
тражный суд признал банкротом.

Вспомним начало. Лет десять назад, 
в то время еще губернатор, Сергей 
Митин вдруг начал широко пропаганди-
ровать проект создания в Старорусском 
районе агропредприятия под названием 
«Сады Старой Руссы», и говорил он об 
этих садах, как о чем-то необыкновенно 
значимом, продвинутом, что вызывало 
любопытство у всех жителей области. 
Многие из разных районов специально 
ездили в Буреги взглянуть, что это за 
чудо там делают, что за диво – яблони 
сажают?

А жители Старой Руссы удивлялись: а 
что ж там особенного? У нас весь город в 
яблоневых садах, а в советские годы еще 
и в колхозах были яблоневые сады (нас 
еще гоняли на уборку!), яблоки сдава-
ли заготовителям, сдавали на местный 
завод по производству плодового вина, 
на пищекомбинат, из яблок делались 
соки, пюре, пастила, повидло и прочие 
полезные вкусности. И это было обыч-
но, повседневно, нормально. Фанфары 
не трубили, фейерверки не запускали. 
В чем фишка-то? И куда только яблоки 
через 5 лет девать будут? Заготконтор 
теперь нет, пищекомбината нет, лике-
ро-водочного завода тоже нет… А ведь 
земли-то под сады отдали немало – 2,5 
тысячи гектаров между дорогой Новго-
род–Старая Русса и Ильменем.

Но ООО «Сады Старой Руссы», которые 
возглавила до этого мало кому известная 
в Старой Руссе Ольга Борисова, взял под 
весьма горячую опеку губернатор Митин. 

И сразу эти «Сады» окружили повышен-
ным вниманием местные СМИ, будто речь 
шла о строительстве АЭС или завода-
гиганта. На открытие «Садов» съехалась 
уйма народа, руководители, телевиде-
ние, фотокорреспонденты и редакторы 
интернет-изданий. Ленточку перерезал 
сам губернатор.

Опека губернатора была столь горя-
чей, что это вызвало подозрения и 
различные предположения, возможно, 
и домыслы. Что греха таить, в народе 
открыто говорили о том, что там, где 
Митин проявил интерес, деньгами пахнет. 
Но какой навар с яблок? Саженец купить 
надо, землю вскопать, удобрить, поса-
дить, поливать, опрыскивать, словом, 
вырастить, урожай собрать. Как говорит-
ся, деньги долгие.

Оказалось, не для всех! Это простые 
фермеры мыкаются, перебиваются, в 
различных конкурсах за грант бьют-
ся, а у Борисовой под опекой Митина 
с получением финансов проблем не 
было – ежегодно щедрейшие субсидии из 
областного и федерального бюджетов. 
Почитай, каждый год в течение несколь-
ких лет выделяли по 5 миллионов только 
на приобретение и посадку новых сажен-
цев, и никто не спрашивал, а старые-то 
саженцы куда делись? Неужто весь сад 
каждую зиму вымерзает, каждое лето его 
градом выбивает? Да ведь мы тут не Луне 
живем, каждый у себя на даче садовник. 
Посадят пять яблонь, и растут они себе 
и 30 и 40 лет, от яблок деваться некуда.

Тут надо заметить, что Ольга Бори-
сова, получив в 2016 году мандат депу-
тата областной Думы (фракция «Единая 
Россия»), передала пост генерального 
директора «Садами» своему сыну Алек-
сандру Борисову (хотя от управления 
далеко не ушла и, как утверждают пред-
ставители сегодняшнего руководства 
фирмой, фактически продолжала управ-
лять «Садами»). С этого времени субси-
дии «Садам» выросли в разы.

– Удивительное дело, – говорит 
депутат областной Думы, член КПРФ, 
житель Старой Руссы Вячеслав Степа-
нов, – каждый год «Садам Старой Руссы» 
выделяли многомиллионные субсидии, 
под предлогом поддержки наиболее 
успешного проекта. Но с уходом Митина 
и прекращением этих выплат оказалось, 
что Сады совершенно несостоятельны, 
прибыли нет, задолженность по зарпла-
там огромная, страшнейшая закреди-
тованность. Возникает первый вопрос: 
разве такое предприятие можно было 
считать успешным? И второй: на что же 
ушло 89 миллионов субсидий? Это деньги 
бюджета. Почему нашу администрацию 
это не волнует? Подо что вы давали эти 
субсидии? Фруктохранилище, о котором 
все время говорила Борисова, так и не 
построили, долги по кредитам так и не 
выплатили.

Чтобы закончить разговор о субсиди-
ях, которые щедро направлялись в Сады 
Старой Руссы, приведу цитату из доклада 
проверяющей организации «Бастион»: 
«Анализ установил, что в целях полу-
чения субсидий руководство Общества 
зачастую предоставляло в различные 
государственные и муниципальные орга-
ны заведомо недостоверную информа-
цию о своем финансово-экономическом 
положении. Весь период деятельности 
Общества в 2015–2018 гг. свидетель-
ствует о неплатежеспособности и недо-
статочности имущества общества для 
погашения имеющейся кредиторской 
задолженности».

Теперь о задолженности. Анализ 
финансовых документов показывает, что 
основное финансирование деятельности 
происходило за счет займов. На 1 мая 
2019 года, например, объем займов соста-
вил 79 млн 344 тыс.рублей. Из этой суммы 
свыше 65 млн было позаимствовано у 

соучредителя фирмы Черказьянова (под 
разными ЮЛ). Источник денег для займа 
непонятен, так как анализ финансовой 
активности предприятий заимодателей 
не предполагает у данных лиц таких 
финансовых ресурсов.

Как же работали «Сады», какие 
методы использовали? Какие саженцы 
высаживали каждый год? И куда уходи-
ли выделенные миллионы? Газета – не 
следственный комитет, не берусь отве-
чать на эти вопросы. Но приведу один 
факт из аналитической справки прове-
ряющей организации:

«В нашем распоряжении имеет-
ся товарная накладная, подписанная 
генеральным директором Общества 
Борисовым А. С. и ИП Гожан В. Ф. в 
качестве документа, подтверждающего 
исполнение последним обязательства 
по поставкам саженцев. Между тем 
при проведении проверки выяснилось, 
что кладовщик, отвечающий за прием-
ку товара, таких саженцев не видел, 
и на территории Общества они отсут-
ствуют. Со слов бухгалтера ООО «Сады 
Старой Руссы следует, что генеральный 
директор Борисов Александр Сергеевич 
приказал принять и отразить в бухгал-
терских документах товарную наклад-
ную б/н и б/д в качестве подтверждения 
исполнения договора поставки:

Яблони сорт Имрус в количестве 
4300 шт. на сумму 1 358 800 руб.

Яблони сорт Ветеран в количестве 
3600 шт. на сумму 1 141 200 руб.

На ее вопрос, где же сами саженцы, 
Борисов ответил: «Не твое дело, прово-
ди накладную по бухгалтерии и закры-
вай договор».

«Вышеуказанные согласованные 
действия бывшего генерального дирек-
тора Борисова А. С. и ИП Гожан В. Ф. 
фактически привели к причинению 
имущественного ущерба Обществу 
на сумму 2 500 000 руб., так как по 
бухгалтерии Общества прошло полное 
исполнение по договору поставки, а 
самой поставки фактически не произо-
шло», – делает вывод проверяющий.

Анализ финансово-хозяйственной 
документации показал наличие у Обще-
ства задолженности по заработной 
плате в сумме почти полтора миллиона 
рублей. Проверка, кстати, показала, что 
Общество имело «возможность полно-
го погашения задолженности по зара-
ботной плате и лишь преднамеренные 
действия бывшего генерального дирек-
тора Борисова Александра Сергеевича 
по преднамеренной продаже по зани-
женной стоимости имущества общества 
лицам с ним аффилированным сделало 
невозможным такое погашение».

Не буду посвящать читателей во все 
тонкости и подробности этого дела, уж 
слишком там все непросто, все, слов-
но, нарочно запутано, чтобы и конца 
вьющейся веревочки было не найти. 
Там и создание всяких дочерних фирм 
(типа Торговый дом «Сады Старой 
Руссы»), и сдача в субаренду («свое-
му человеку») земельного участка, что 
заблокировало деятельность Общества 
по продаже саженцев, и заключение 
договоров, позволяющих уводить день-
ги на счета руководящих сотрудников 
Общества, и вывод активов предпри-
ятия через распродажу собственности 
своим людям за ничтожные деньги… 
Например, автомобиль, рыночная стои-
мость которого 1млн 100 тысяч рублей, 
был продан Александру Борисову за 536 
тысяч пять рублей и 58 копеек; трактор, 
стоимостью 250 тысяч, продан бывшему 
генеральному директору Кухтикову за 
150 тысяч, ему же продан за 75 тысяч 
экскаватор-погрузчик, оцененный в 670 
тысяч рублей и т. д.

Вместо того, чтобы продать технику 
как можно дороже, и средства вложить 

в поддержку «Садов», сами же учреди-
тели-руководители, лишившись субси-
дий, разбазаривали собственность 
организации, наполняя свои карманы. 
Этот вывод, хоть и напрашивается сам 
собой, но авторство себе не присва-
иваю. Проверка установила, что в то 
время, как доходы фирмы падали, шел 
рост зарплаты у аффилированных лиц. 
Вообще многое указывает на то, что в 
Садах была организована целая систе-
ма, направленная на личное обогаще-
ние сотрудников, входящих в управле-
ние.

Митин ушел, с ним – многомиллион-
ные субсидии. Как жить дальше? Борисо-
вы начали искать инвесторов. Интерес к 
компании неожиданно проявил отстав-
ной генерал-майор МВД, бывший Глав-
ный федеральный инспектор по Ленин-
градской области РФ в Северо-Западном 
федеральном округе Седых Николай 
Петрович. Он подписал с Александром 
Борисовым договор об инвестициях, 
составил график «взносов», выплатил 
первый транш и получил 49 процентов в 
уставном капитале предприятия

На этом все хорошее во взаимоотно-
шениях соучредителей закончилось.

Ольга Борисова в интервью газете 
«Вестник Старорусского края» заявля-
ет, что Седых «фактически отнял у сына 
фирму», что он опытный рейдер, что он 
предлагал сыну работать «преступая 
законы».

Седых обвиняет Борисовых в том, что 
деньги не направлялись на развитие, а 
распихивались по карманам, что свои-
ми незаконными действиями бывший 
генеральный директор Общества Бори-
сов нанес убытки Обществу на сумму, 
превышающую 4 млн руб., что разорив 
фирму, обанкротив ее, Александр Бори-
сов уволился из директоров, тем самым 
переложив дальнейшую ответствен-
ность за деятельность разоренной орга-
низации на Седых.

В первой декаде июля в интернете 
можно было ознакомиться со статьей 
«Контропупер» (под ником Геннадий 
Крокодилов), в которой выдвигается 
версия, что вся эта возня вокруг садов 
Старой Руссы затеяна не ради фрук-
тов – дельцов интересуют залежи плит-
няка, которые находятся возле Бурег. 
Мол, недаром тут начали крутиться 
Дмитрий Игнатов и Владислав Филип-
пов. И возможно, скоро вместо ябло-
невых садов будут карьеры по добыче 
стройматериалов. Однако Седых эту 
версию отметает – «рядом можно три 
поля за 600 тысяч купить и не морочить-
ся с этими Садами».

А тем временем по Садам заводят-
ся уголовные дела, ведутся следствия, 
идут судебные заседания. И в нашем 
таком небольшом городе, где все все 
знают, уже говорят о том, что некие 
очень высокие лица из Совета Федера-
ции, и даже из (боюсь поверить!) Проку-
ратуры звонят по поводу дела Борисова, 
вмешивают руководителей нынешней 
администрации, пытаясь нажать на 
нужные административные рычаги, 
чтобы нивелировать, смягчить, закрыть.

Честно говоря, я с умилением читаю 
возмущение Ольги Борисовой, депута-
та областной Думы, опубликованное в 
старорусской газете:

«Неужели в нашей стране до сих 
пор работает телефонное право, и те, 
кто обязан защищать закон, используют 
свои служебные возможности в угоду 
прихотям родственников?» – на голу-
бом глазу вопрошает она. Улыбнемся 
вместе.

А вот сады очень жалко. Не повез-
ло им с управленцами. Проезжали 
мимо – грустные они стоят, обречен-
ные. На земле, в которую «закопали» 
миллионы бюджетных средств, вынутых 
из наших кошельков.

мила Игарская

Эх, яблочко, да куда котишься?..
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наше пионерское лето
ФоТооТчеТ

Каким было лето веселым, насыщенным интересными делами для наших пионе-
ров, как много полезного узнали и с как много друзей приобрели!

Трубичинские и новгородские пионеры устраивали субботники по благоустрой-
ству, сажали деревья и цветы, принимали участие в соревнованиях по спортивному 
ориентированию, посещали места боевой славы, проводили слеты, ходили в походы.

Особенно насыщенным получилось лето у боровичских пионеров и октябрят. Они 
и в поход на Ильмень ходили, и велопробег устроили, и спортакиаду провели, и нача-
ло нового учебного года встретили торжественной линейкой и игрой, где надо было 
показать знания по русскому языку и литературе, истории и географии, проявить 
смекалку и сообразительность.

Появилась у боровичских юных ленинцев своя группа в контакте. Она так и назы-
вается «Пионеры и октябрята Боровичи».

Вот рассказы наших пионеров о прошедшем лете.

на пионерском сборе
Боровичский пионерский отряд пополнился новыми членами. 
20 сентября состоялся пионерский сбор, на котором новым товарищам рассказали 

о делах пионерской организации, а также подвели некоторые итоги, спланировали 
задачи на ближайшее будущее и поздравили Назара с днём рождения. Интересно, 
какое желание он загадал, когда задувал свечи на торте?

ПоХод На ИЛьмеНь
«В выходные состоялся совместный 

пионерский слёт, в котором приняли 
участие представители пионерии Вели-
кого Новгорода и Боровичей. Провести 
поход помогли новгородские комсомоль-
цы и руководители боровичской пионе-
рии.

ВеЛоПРоБеГом По БездоРожью!
«Мы завершили наше пионерское лето велопоходом в Бабино. Это был новый для 

нас маршрут – всего интереснее там, где мы никогда не бывали! К сожалению, не все 
смогли отправиться с нами – кто-то был в отъезде, а у некоторых нет велосипедов.

Дорога была очень сложной. Она шла в гору и была разбита. Но зато обратно все 
весело катились вниз – только съедешь с одной горки и тут же съезжаешь с другой.

Природа вокруг была очень красивая, нам встретились в пути дубовые аллеи, а 
привал мы сделали в сосновом леске. По пути и на привале мы собирали грибы.

На обратном пути мы встретили коров, овец и лошадей. Они спокойно ходили 
по проезжей части. Так как по этой дороге машины ездили крайне редко. Это было 
интересно для нас, так как сейчас вообще редко встретишь так близко сельскохозяй-
ственных животных, а мы – городские ребята – их чаще видим на картинках.

На обратном пути мы заехали в гости к нашему пионеру Максиму. Всем было 
приятно поздравить Максима с днём рождения. Ему исполнилось 13 лет».

мы соБРаЛИсь ПРосТо ТаК
«Мы провели просто сбор. Соскучились и собрались в своей пионерской комнате. 

Поделились впечатлениями о мероприятиях, повспоминали, посмеялись и оформили 
фотоальбомы и стенгазету».

Костер на берегу, печеная картошка, каша в котелке, песни под звездным небом, 
ночлег в палатках, подъем пионерского флага, палатки, зарядка у воды, спортивные 
состязания, награждение победителей».

смена
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Ребята обсудили вопросы: возрожде-
ния комсомольских мероприятий в виде 
работы агитбригады; проведение ежене-
дельных занятий для пионеров и комсо-
мольцев по истории Родины и марксиз-
му-ленинизму; введение новых видов 
протестных мероприятий; создание новых 
областных комсомольских ячеек; праздно-
вание 100-летия со дня основания новго-
родского комсомола.

В целом, по итогу обсуждений, новго-
родский комсомол с началом учебного года 
будет увеличивать количество и качество 
мероприятий по работе с молодёжью. В 
условиях последних кризисов крах рыноч-
ной экономики становится очевидным для 
каждого думающего человека. В связи с 
этим неудивительно, что идеи Маркса, 
научного социализма всё больше захваты-
вают умы молодого поколения.

смена

Казнь египетская 
россии

В ходе государственной деятельности 
допустимы ошибки – ошибки в области 
экономики, промышленности, агропро-
мышленном комплексе. Но в целом, эти 
ошибки исправимы. С каким-то ущербом, 
но все же их можно решить.

А вот ошибки, допущенные при воспи-
тании подрастающего поколения, имеют 
необратимые последствия. В молодежной 
политике они неисправимы.

После ельцинского переворота первое, 
что сделала власть – разрушила совет-
ское образование и науку. У Ельцина и 
его банды стояла первостепенная зада-
ча – подорвать перспективу. Навязали 
худший образовательный путь, взятый у 
запада. Советские учебники выбросили, 
пустив на парты школьников комиксы. 
Уничтожение образования – это одно из 
самых главных преступлений. А нынешняя 
власть продолжает эту политику.

Поэтому для нас, коммунистов, моло-
дежная политика находится на первом 
месте. И не потому, что это резерв попол-
нения рядов, а потому, что у нас богатей-
ший опыт сохранения молодежи как сред-
ство существования страны. Пионерские 
отряды, где ребята с малых лет привыкают 
к коллективному труду, к заботе о старших, 
любви к своей родине, ее истории.

Сегодня нашу инициативу по восстанов-
лению пионерских организаций поддержи-
вают не только члены партии, но и учите-
ля школ, родители с активной жизненной 
позицией и, конечно, наши сторонники. 
Комсомольские отряды позволяют отстаи-
вать интересы молодежи на всей террито-
рии России. Молодежь должна знать, что у 
нее есть опора в лице ЛКСМ РФ.

Во время одного из своих выступле-
ний Путин сказал, что «Национальная 
идея России – это патриотизм». На мой 
взгляд – это слишком узко для такого 
важного вывода. Сразу возникает вопрос, 
а что японец меньше патриот чем русский? 
Или американец мало любит свою страну? 
Любая нация любит свою страну априри.

О каком патриотизме говорит прези-
дент? В России чиновник может иметь два 
гражданства, виды на жительство. Половина 
страны нищие, и этот показатель увеличива-
ется с каждым годом. Кучка упырей за три 
месяца пандемии заработала 62 млрд долла-
ров. Фридман вложил в здравоохранение 
Великобритании 400 млн. $. Что, в России 
нет проблем со здравоохранением, оптими-
зация улучшила положение дел? Абрамович 
владеет иностранным футбольным клубом, 
содержит его в то время, как спортивные 
школы в России терпят лишения и недоста-
ток в финансировании. Вот она, путинская 
национальная идея. Это избирательный 
патриотизм, или буржуазный, работающий 
против страны и его будущего.

Мы – единственная оппозиция, которая 
не согласна с действиями президента. Мы 
открыто об этом говорим!

У нас есть четкое представление 
Национальной идеи – Россия, Труд, Наро-
довластие, Социализм.

Нашей, коммунистической молодежью, 
проводится работа с населением, подрост-
ками. Это и образовательные мероприятия: 
открытые уроки истории «Знамя Победы», 
«Пионеры Герои», «Время Первых».

Это благотворительные акции: «Своих 
не бросаем», «Тимуровское движение».

Патриотические акции: «Сад Памя-
ти – Сад Победы», «Наше знамя Красное».

Протестные акции: одиночные пикеты, 
митинги, «Антикапитализм».

И еще много различных мероприятий.
Положение дел в молодежной политике 

страны нас беспокоит. Не секрет, что 53 % 
молодежи хотят уехать за границу, такую 
статистику приводит ВЦИОМ.

Если сегодня не принять предложения 
КПРФ о воспитании молодежи, если власть 
не может преодолеть собственное безраз-
личие, невежество, недальновидность, 
Россию ждет печальное будущее.

Никита маКаРеВИч,
член бюро обкома КПРФ, ответствен-

ный за молодежную политику

18–20 сентября состоялся 
слёт комсомольцев северо-за-
падного федерального округа 
РФ в Псковской области.

В составе новгородской делегации на 
Слёте были комсомольцы: Карина Гари-
бян, Андрей Михеев, Кишковский Миха-
ил, Анастасия Афоненкова и Макаревич 
Никита.

Новгородские комсомольцы получи-
ли  множество полезных знаний, массу 
приятных эмоций, хорошее общение. 
Были и обмен опытом работы, и практи-
ческие занятия, и экскурсия по старинной 
крепости Изборска, и  вечерний костер, и 
песни под гитару.

агитбригада 
на старте

Комсомольцы Великого Нов-
города вместе с пионерами 
поселка Трубичино провели 
субботник по разбору строи-
тельных материалов и мусора 
перед реконструкцией старого, 
брошенного здания, в котором 
молодежь мечтает устроить 
место для работы творческих 
кружков.

Этот субботник ребята согласова-
ли с местной администрацией, которая 
помогла демонтировать кровлю, полу-
разрушенные строения. За работу по 
расчистке и уборке взялись сами ребята. 
Рядом с этим зданием будет и детская 
площадка.

12-го сентября состоялась пер-
вая репетиция новгородской 
агитбригады. Репетировали и 
песню, и танцы, и стихотворе-
ния. Работа по душе нашлась 
каждому.

Комсомольцы и пионеры вместе начали 
большое общее дело. Репетировать надо 
плотно: скоро уже первое выступление – в 
начале октября в библиотеке состоится 
презентация книги «У орлёнка пепельные 
крылья», принадлежащей перу нашего 
персека Анастасии Афоненковой. Книга 
говорит о пионерах прошлого и настояще-
го и посвящается орлятам двадцать перво-
го века.

Мы, те самые орлята, готовы хоро-
шим выступлением запустить пионерскую 
агитацию в массы сверстников и не только!

мы на субботнике

слет активистов ЛКсм в Псковской области

Пионеры и комсомольцы, еще не состоящие в агитбригаде, присоединяйтесь!

мНеНИе 

материалы рубрики «смена» подготовлены редколлегией Новгородского обкома ЛКсм

собрание комсомольского актива
29 августа актив новгородского комсомола провёл внеочередное 

собрание по вопросу работы организации на ближайшие полгода.
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Наши прозападники искусали себе от 
досады губы и начали, в который уж раз 
педалировать тему сталинских репрес-
сий. Причем в это дело включились 
антисоветчики повсеместно от централь-
ных телеканалов, церковников высоко-
го ранга до общественников Великого 
Новгорода.

На западные гранты издаются и «озву-
чиваются» «научные труды» с абсолютно 
«дикими цифрами» числа репрессиро-
ванных, распространяются байки и стра-
шилки.

Наши общественники, поддержанные 
рядом депутатов Думы Великого Новго-
рода, тоже решили побудоражить обще-
ство, поддержав идею создания в Вели-
ком Новгороде эдакую иерусалимскую 
стену плача.

Да, были репрессии, хотя далеко не 
в тех размерах, о которых они вопят, 
да, было больно, часто – несправедли-
во, да, помним. Наша область в те годы 
входила в состав Ленинградской. И там, 
на Левашовской пустоши, установлен 
сильно бьющий по нервам мемориаль-
ный комплекс в память о пострадавших 
в годы репрессий. В том числе и жите-
лей Новгородской области. В память о 
новгородцах на территории мемориала 
стоит большой крест с соответствующей 

надписью, рядом скамеечки, стол, где 
можно посидеть, погоревать. Хочется 
поставить солидный памятник? Давайте 
там и поставим! Никто не будет спорить. 
Всему свое место.

У идеи возведения стены скорби в 
Великом Новгороде немало противников, 
уже поступают письма протеста депута-
там фракции КПРФ. Очевидно, что идея 
строительства мемориала в областном 
центре вносит раскол в наше общество. 
Кому это на руку в период тяжелого 

экономического и политического кризи-
са? Нам не о чем больше скорбеть, как 
только по поводу жертв сталинских 
репрессий в 30-е годы прошлого века? А 
может, поставим памятник пострадавшим 
в годы развала Советского Союза, памят-
ники уничтоженным в нашей области 
заводам и фабрикам, памятники инже-
нерам, торгующим на рынке, памятни-
ки уничтоженным колхозам и совхозам, 
закрытым сельским школам и пионер-
ским лагерям?
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Документ депутатам представил заме-
ститель председателя правительства 
Новгородской области Евгений Богда-
нов. По его словам, значительная часть 
поправок связана с увеличением посту-
плений из федерального бюджета на 
общую сумму 3 миллиарда 529 миллио-
нов рублей.

Часть этих средств – 512,7 милли-
она рублей – регион получил в виде 
дотации на поддержку мер по обеспе-
чению сбалансированности бюджета 
для компенсации снижения поступления 
доходов.

287,2 миллиона рублей направлены в 
областной бюджет на возмещение недо-
полученных доходов организациям ЖКХ 
в результате возникновения разницы в 
тарифах для населения и общими тари-
фами.

Выделены федеральные средства на 
финансовое обеспечение мероприятий, 
связанных с предотвращением ухудше-
ния экономической ситуации и профи-
лактикой распространения коронавирус-
ной инфекции в сумме 950 миллионов 
рублей.

233 миллиона рублей будут направ-
лены на осуществление выплат медицин-
ским и социальным работникам.

Также увеличены поступления на 
осуществление социальных выплат 

безработным гражданам в сумме 336,9 
миллиона рублей.

1,7 миллиарда рублей предоставле-
ны региону за счет средств резервного 
фонда Правительства РФ на финансовое 
обеспечение дорожной деятельности.

деПуТаТы ВНосИЛИ 
ПоПРаВКИ

Лидер фракции КПРФ Валерий 
Федорович Гайдым в очередной 
раз поднял вопрос о необходимости 
увеличить прожиточный минимум 
для новгородцев.

Устанавливать прожиточный мини-
мум для пенсионеров 9582 рубля 
в месяц – просто позор, – сказал 
он. – Попробуй проживи на такие деньги! 
Половина уйдет на оплату коммунальных 
платежей, вторая половина на лекарства. 
А жить на что?

«Хотя для депутатов партии власти, 
имеющих миллионные доходы, это поня-
тие недоступно. Большинство депутатов 
Думы проголосовали за прожиточный 
минимум в 9582 рубля. Главное угодить 
верхам и быть рукопожатным: может, и 
еще оставят в депутатах. – так проком-
ментировал Валерий Гайдым свое высту-
пление на Думе.

На заседании Думы Валерий Гайдым 
убеждал депутатов поддержать проект 
закона о социальной поддержке 
малоимущих семей, желающих гази-
фицировать свои дома или кварти-
ры. Однако Дума проголосовала против.

«Проблема касается в первую очередь 
жителей сельской местности. Никаких 
серьезных препятствий, в том числе и 
финансовых, для его принятия проекта 
закона не было, а желающих газифици-
ровать свои домовладения постоянно 
растет. Рассматривался этот вопрос в 
третий раз, – пояснил он. – Но данная 
проблема, как выяснилось при голосо-
вании, мало волнует «Единую Россию». 
Все единороссы, потупив взоры, друж-
но в очередной раз надавили кнопки 
«против», тем самым подтвердив свою 
антинародную сущность, наплеватель-
ское отношение к новгородцам. Вот вам 
реальная борьба с бедностью, борьба 
за спасение новгородской деревни, за 
сохранение молодежи на селе. Вот вам и 
национальные проекты! Болтовня!».

борется ли власть 
с бедностью

23 сентября на заседании Новгородской областной думы были 
приняты изменения в областной закон «об областном бюджете 
на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов».

другой расчет 
прожиточного 

минимума
 
Пока депутаты Новгород-

ской областной думы лома-
ли копья по поводу размера 
прожиточного минимума, 
министерство труда и соци-
альной защиты  предложило 
на заседании правительства 
проект одного из самых зна-
чимых изменений в системе 
соцподдержки — коррекции 
принципа установления про-
житочного минимума и мРоТ.

С 2021 года предлагается отказать-
ся от расчета прожиточного минимума 
(ПМ) как статистической стоимости 
корзины потребления и определить 
его как часть (44,2 %) среднедуше-
вого дохода. МРОТ же до 2026 года 
Минтруд предлагает установить на 
уровне 42 % медианной зарплаты.

Переход от «карточной системы» 
расчета ПМ к общемировому стандар-
ту обойдется в 128,5 млрд руб. допол-
нительных расходов в 2021 году и 
439 млрд руб. в 2025 году.

Сейчас бедными считаются те, 
кто не имеет доходов для потребле-
ния минимальной корзины товаров 
и услуг. В ЕС и в большинстве стран 
ОЭСР граница бедности определяется 
относительно принятого в обществе 
«стандартного», обычного потребле-
ния.

Однако не все согласны, что и 
этот метод хорош. Эксперты Высшей 
школы экономики считают, что сегод-
няшние экономические реалии не 
создали предпосылок для изменения 
потребительской корзины, например, 
в сторону увеличения в соответствии с 
нормами рационального потребления.

Такие выводы содержатся в докла-
де НИУ ВШЭ о выборе приоритетов и 
целей национального развития.

По словам одного из авторов докла-
да, проректора ВШЭ Лилии Овчаро-
вой, если сейчас увеличить состав 
корзины до уровня рационального 
потребления на 20 %, то численность 
бедного населения вырастет до 23,5 % 
(по данным Росстата, в первом полу-
годии 2020-го – 13,2 %), что никоим 
образом не коррелируется с задачей 
снижения бедности вдвое. Это повле-
чет за собой автоматическое увеличе-
ние МРОТ и численности получателей 
пособий на 20 %.

Для борьбы с бедностью, считают 
в ВШЭ, необходимо ввести постоян-
ные пособия для нуждающихся семей 
с детьми 7–16 лет, а также развивать 
инструмент социального контракта. 
Кроме того, как рассказала «Изве-
стиям» Лилия Овчарова, необходимо 
отвязать минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) от прожиточного мини-
мума и повышать его ежегодно на 
2–3 % выше инфляции. Это позволит 
выполнить июльский указ президента 
о снижении к 2030 году вдвое числен-
ности бедных в стране и убережет 
бюджет от дополнительных расходов 
в 800 млрд рублей в год.

антисоветчики беснуются
Видно, в год празднования большого юбилея Великой Победы со-

ветского народа над фашистской Германией, в обществе активно 
началось меняться отношение к сталину в сторону признания его 
значения и заслуг в деле укрепления страны, мобилизации ее на 
защиту отечества, сплочения общества ради сохранения страны.

В. Ф. Гайдыму
В Администрации Великого Новгорода 17 сентября рассмотрен и утвержден вопрос о 

памятнике жертвам репрессий 1917–1987 гг.
Сделано это в обход практики согласования такого памятника в городе с его жите-

лями, нет экспертизы его соответствия художественным и историческим ценностям 
города. Осуществлен проект вне конкурса, с единоличным исполнителем – Боровых. 
Проект принят комиссией, лоббирующей интересы той группы людей, которая очерняет 
прошлое нашей страны, желает поставить черную метку, аналогичную фашизму.

Комиссия при поддержке определенного круга общественности проталкивает проект 
установки памятника, несмотря на возражения Союза художников и деятелей культуры 
города, усомнившихся в необходимости такого памятника, с жуткими надписями и низко-
уровневым исполнением, который не соответствует ни городской среде, ни культурному 
микроклимату города, ни атмосфере светлой памяти, уважения к истории страны.

Прошу вмешаться. Не хочется видеть этот ужас в нашем городе. У нас не некрополь. 
Нарочитый показ расстрелов, тюремных решеток ничего, кроме ненависти, не вызы-
вает. Тем более, что оценка темы репрессий неоднозначная, имеет место искажение 
исторической правды.

стас Карпов(Адрес и телефон автора в письме указаны)


